
鍾翰林前女友鬧《立場》造假
《立場》聽一面之詞拒修正 何忻諾爆被鍾用「公開裸照」要挾

黃絲成日講「良

知」，但其實就成日

老屈、造假。前「學

生動源」召集人鍾翰

林日前接受《立場新聞》訪問，講到

自己坐監後俾「女友」飛，搞到全世

界鬧爆被視為「女友」嘅前「學生動

源」成員何忻諾。何忻諾決定玩大件

事，自爆佢同鍾翰林早就分咗手，但

就有人用「公開裸照」嘅賤招嚟要挾

佢。佢仲踢爆《立場新聞》唔理佢本

人嘅澄清，聲稱話要「忠於」鍾翰林

嘅「敘述」喎，令佢感慨「《立場》

報新聞嘅時候唔在意事情真確性」而

造假新聞，真係畀大家睇到黃圈要幾

黑暗有幾黑暗。

●香港文匯報記者 黃書蘭
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《立場》日前喺報道有關鍾翰林同前「學
生動源」發言人何諾恆嘅一篇專訪入

面，話鍾翰林之所以冇着草，係因為「唔捨得
女友」，緊接住又講「還柙數月後，對方寫信
及探望他的次數漸少」，仲要向朋友打聽先知
個「女友」諗住去海外升學。訪問講講吓仲引
述鍾翰林話，「女友離開，或才是更好」，真
係塑造到佢係「深情聖人」，「女友」就「忘
恩負義」咁。
嘩，講到自己咁「情深款款」咁，事實上，
鍾翰林明明喺舊年10月想去美國駐港總領事館
尋求「政治庇護」，之後俾警方拉咗，家

就話為咗女友所以唔肯走，牽強啲啩。為咗扮
「義士」，連女友都擺上枱。雖然《立場》篇
訪問冇提鍾翰林個「女友」叫咩名，但稍為了
解佢哋嘅人，就知鍾翰林所講嘅係何忻諾。咁
樣嘅「新聞」一出，何忻諾當然就俾人鬧爆。
不過，黃圈最出名係咩？咪就係攬炒。何忻

諾日前就喺facebook上載兩張截圖，內容講原
來佢同與鍾翰林喺舊年 1月已經分咗手，
「《立場新聞》所講嘅『女友於還押（柙）後
漸少聯絡』係fake news（假新聞）。」
何忻諾話，喺《立場》篇專訪出街後，佢已
透過友人搵《立場》記者澄清，點知對方竟然
好有諗法咁話覺得解釋起嚟「費時失事」，
「為免惹讀者無謂猜想，加上考慮到此文是鍾
的專訪，內容忠於他的敘述較佳，而他向我一
直形容（妳何忻諾）是『女友』，故我建議無
需（毋須）改動內文。」
何忻諾都將《立場》記者嘅回覆截圖公審

話︰「當時（事）人（我）澄清後依然咁寫，
係咪代表《立場》報新聞嘅時候唔在意事情真
確性？因為呢個係鍾（翰林）嘅個人專訪，所
以對其他人作失實指控都冇所謂？」

批何諾恆做中間人幫手要挾
何忻諾又大爆自己喺同鍾翰林分手後，俾對

方抹黑自己周圍搵性伴侶，「用我嘅裸照嚟要
挾我見面、凌晨拍我屋企門、甚至騷擾我朋

友，念在曾經有感情，我冇選擇公開。但轉個
頭講到我『用完即棄』，我因為佢坐監而分
手，呢啖氣我真係吞唔落。」
何忻諾上載另一張圖公審同鍾翰林一齊受訪

嘅「摯友」何諾恆，話何諾恆涉嫌做中間人幫
鍾翰林要挾佢：「如果唔係就大家互相傷害，
佢就公開晒所有相出嚟。」何忻諾喺帖文中質
問︰「唔知咁算唔算勒索呢？」
成件事派晒花生，引嚟唔少「手足」轉載，《立
場》事隔三日先跪低，終於喺內文攝咗一句「（編
按：鍾的前女友在本文刊出後公開稱當時二人
已分手）」，真係澄清得不費吹灰之力。

「同路人」批《立場》唔求證
唔少同路人都睇唔過眼。曾經參選區議會嘅

攬炒派中人蕭浩然揶揄《立場》話：「我當年
落選，係因為準備去日本做新垣結衣（日本女
星）老公。」沙田區議員、「馬鞍山守護線」
鍾禮謙亦話：「等緊《立場》記者訪問我，到
時我話雞排妹（台灣性感女藝人）係我老婆都
得，因為內容忠於我嘅敘述會較佳。」
「YT Sam」鬧完「垃場」唔求證、娛記都
不如後，就鬧埋鍾翰林︰「鍾生，分手就攞前
度嘅裸照嚟威脅人，做男人做到你咁，……幫
『兄弟』手去威脅人嗰個，你乜×嘢政治人嚟
？黑社會呀……仲義士？義喺邊呀？睇
過？」 ●何忻諾自爆被鍾翰林用裸照要挾見面。 何忻諾fb截圖
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）
香港美國商會會長早泰娜（Tara
Joseph）昨日於一個論壇上聲稱，
香港國安法的界線「十分模糊」，有
大量「不確定性」，令企業失去「信
心」。香港特區政府商務及經濟發
展局局長邱騰華於同一論壇強調，
香港的營商環境建基於穩固基礎，
包括法治及保護國家安全方面，相
信香港對外資仍具吸引力。
早泰娜昨日稱，企業對香港國安

法「感到憂慮」，但不代表會撤離
或不尊重香港，她又稱，認同法治
和社會穩定對香港至為重要，但稱
社會充斥「外國棋子」、「外國勢
力干擾」等說法令商界感到不安，
而且商界不清楚香港國安法的「紅
線」，希望特區政府向商界解釋相
關法例，以釋除疑慮，更聲言有部
分人才開始離港，人才流失問題已
「響起警號」，希望香港能盡快令
在港企業及員工有「安全感」，持
續地吸引人才。

邀商界提疑問早釋疑
出席論壇的邱騰華表示，特區政

府十分重視外國商會，而除了他自己
已出席很多論壇解釋香港國安法外，
特區政府亦經常會見商會代表，邀請
商界提出相關疑問，並已清晰地解答

大量問題，期望能消除疑慮。
他強調，以香港作為區域總部的

外國企業數目保持穩定，香港的營
商環境建基於穩固基礎，包括法治
及保護國家安全方面，相信香港對
外資仍具吸引力。他續說，特區政
府一直有聽取不同商會的意見及進
行會面，並邀請商界提出疑問及作
清晰解答。

許正宇：灣區為金融業添機遇
財經事務及庫務局局長許正宇同

日舉行的網上研討會，向約200名來
自印度的商界領袖及資深企業代表介
紹，國際貨幣基金組織上周發表的報
告也再次肯定香港作為國際金融中心
具備穩健強韌的金融體系、有效的宏
觀經濟及審慎政策，以及健全的規管
及監管框架，而粵港澳大灣區的發展
為香港的金融服務業帶來龐大新機
遇，「即將實施的跨境理財通將擴大
金融業的顧客群，強化香港管理資金
跨境流動的角色。」
網上研討會的專題討論環節還邀

請了 Edelweiss 集團主席 Rashesh
Shah和ICICI Bank香港分行行政總
裁Rohit Gupta分享他們對香港作為
其公司區域發展策略重要一環的看
法，以及討論香港的優勢如何有助
其業務營運和增長。

劉兆佳：坊間「一國兩制」英文材料九成錯

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育大學
昨日公布2020年畢業生調查，其中師訓
課程就業情況保持平穩，以教育學士為
例，整體就業率仍逾九成，只有1.7%人
於畢業三個月後仍在求職，平均月薪約
3.17萬元微升0.9%。

起薪點31,676元歷年最高
疫情衝擊各行業，惟公營學校教師崗位
所受影響輕微。教大去年底訪問了超過
600 名教育學士及學位教師教育文憑
（PGDE）的師訓課程畢業生，整體就業平
穩。其中教育學士就業率有90.6%，進修
率則為7.3%，待業率雖略升，但仍維持

於1.7%的低水平。
起薪點方面，2020年畢業生為31,676

元，比之前一年微升0.9%，同時為歷年
最高。教大學生事務處處長甄玉媚指，儘
管經濟下滑，該校就業數據仍然理想，說
明畢業生能利用廣闊知識面、專業能力及
教學技巧，於求職過程中脫穎而出，在
「新常態」下的教學環境學以致用。
至於教大去年超過300名非師訓的「教

育相關學科」畢業生，其就職情況明顯較
差，就業率由2019年約八成跌至2020年
不足75%，選擇進修比率則由約13%升至
18.2%；入職薪酬也有下跌，由平均
16,529元減至15,679元。

香港文匯報訊 香港特區政府
衞生署昨與國家藥品監督管理局
簽署《關於中藥檢測及標準研究
領域的合作安排》，雙方會透過
不同的途徑，如專家會議、研討
會及培訓等活動，進一步加強中
藥材標準化技術領域交流，包括
中藥材及中藥飲片品質與安全相
關標準的研究和制定，以及有關
中藥品質與安全檢測等範疇。
「合作安排」由香港特區政府

衞生署署長陳漢儀醫生及國家藥
品監督管理局港澳台辦公室主任
秦曉岺共同簽署，標誌本港與內
地藥物監管機構緊密合作及共同
實現中藥邁向國際化的重要里程
碑。

為中藥檢測中心打好基礎
陳漢儀醫生在簽署「合作安

排」後表示，「合作安排」將延
續雙方良好的合作關係，共同促
進中藥檢測及標準研究領域的發

展。
她表示，特區政府近年積極與
內地相關機構推動在中藥檢測和
參考標準研究領域的交流和合
作。多年來，國家有關部委一直
支持香港的中藥發展，包括為即
將於將軍澳中醫醫院旁興建永久
的政府中藥檢測中心提供技術支
援，因此簽訂有關「合作安排」
可為成立永久的政府中藥檢測中
心及其長遠發展定下良好基礎。
衞生署與國家藥品監督管理局

及其直屬單位中國食品藥品檢定
研究院就中藥標準的技術規範及
研究方向等範疇一直進行交流。
衞生署於2017年在香港科學

園成立的臨時政府中藥檢測中
心，當中的中藥標本館籌建工作
亦獲得國家藥品監督管理局和中
國食品藥品檢定研究院提供技術
指導及寶貴意見，並安排送贈珍
貴及具代表性的常用中藥材標本
予香港。

兩地簽署中藥檢測領域合作安排

教大教育學士畢業生九成搵到工

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政
協副主席梁振英昨日於一個論壇致辭表
示，香港人需要了解國家、國家的「十
四五」規劃及鄰近城市的商機，並學習
如何參與其中，又呼籲香港社會要把握
國家發展的機會，避免成為西方的棋
子。
梁振英在論壇上強調，國家「十四五」
規劃中對香港發展的支持有力且真誠，香
港於未來五年將獲得十分多的機會，不
過，這「機會之窗」不會永遠開放。
梁振英解釋，自去年2月起，兩地因

疫情影響而採用控關政策，香港的內地
商業夥伴在這段時間一直使用「替代
品」，如果兩地不能快速恢復正常業務
關係，臨時的「替代品」有機會變成永
久性，香港可能會永遠失去內地的商業
夥伴。
梁振英還表示，香港的金融服務業不

應該「只做更多相同的事」，而應該認
識其他子行業存有巨大的增長空間。很
多商界人士表示，香港擁有與內地緊密
聯繫的優勢，不少貿易和金融服務都離

不開內地，除了歡迎內地企業來港上市
及內地居民來港買保險外，亦需要本地
和海外人才去發展財富管理業務、貨物
運輸保險行業等，應大力宣傳香港發展
這些業務的潛力。

勉港青多北上識國情
梁振英強調，香港社會過去受「泛

民」拉布及社會動亂等問題影響，浪費
了多年的時間，現在應該專注於經濟發
展，而不是陷入政治泥潭，並呼籲港人
要避免成為西方的棋子，「無知是阻礙
香港發展的方式。」
他強調港人，特別是年輕學生應該多

訪問內地，增加對國家的了解，並與跨
境同行接觸，將機會轉化為成果。

梁振英籲港抓國家機遇 免淪西方棋子

●陳漢儀（左圖）及秦曉岺（右圖）昨日共同簽署《關於中藥檢測及
標準研究領域的合作安排》。

香港文匯報訊 扶貧委員會昨日舉行會
議，並通過兩項建議，包括優化「長者牙科
服務資助」項目，及增加「資助清貧中小學
生購買流動電腦裝置以實踐電子學習」項目
的撥款。
於2012年9月推出的「長者牙科服務資
助」，服務對象為使用由社會福利署資助的
家居照顧服務的低收入長者（其後分階段擴
展至所有領取「長者生活津貼」的長者），
讓他們可以免費接受鑲配活動假牙及其他相
關的牙科診療服務，包括口腔檢查、洗牙、
補牙、脫牙及X光檢查。
因應行政長官於去年施政報告公布優化項
目的建議，委員會同意就項目作出修訂。
一、容許75歲或以上於五年前或更早之前
在項目下曾接受牙科服務的長者接受第二次
免費鑲配活動假牙及／或其他相關的牙科診
療服務；二、在項目現時涵蓋的免費牙科診
療服務加入移除牙橋或牙冠和根管治療（杜
牙根）的服務。三、上調每名受惠長者的牙
科診療資助上限由現時的18,680元至26,080
元。有關的資助上限每年會按既定機制再作
調整。
因應項目優化後的安排，項目的推行時間
會延長19個月至2023年9月30日。委員會
通過為項目增撥8.6675億元，項目獲批准的
總撥款額將由現時的13.9267億元增加至
22.5942億元，包括7,786萬元的行政開支。
「資助清貧中小學生購買流動電腦裝置以
實踐電子學習」項目，是由2018/2019學年
開始，資助清貧中小學生購買流動電腦裝置
及配件以實踐電子學習，以期減輕因學校發
展「自攜裝置」政策對低收入家庭學生帶來
的經濟壓力，為期三年至今年8月底完結。
由於新冠肺炎疫情，參與項目的學校和受
惠學生人數較預期高。有見及此，委員會同
意為項目增撥2.86億元。項目的總承擔額為
7.154億元，其中行政開支的預算1,154萬元
則維持不變。
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●梁振英呼籲香港社會要把握國家發展的機會，避免淪為西方棋子。

香港文匯報訊 教育局課程發展處本月
起為9月推行的公民與社會發展科舉行多
場網上教師培訓課程。據點新聞報道，主
講昨日課程的全國港澳研究會副會長劉兆
佳直言，坊間關於「一國兩制」及基本法的
英文材料「九成都係錯」，若教師採用恐引
起誤導。
劉兆佳昨日指出，香港回歸前，已存在
對於「一國兩制」的中西兩套不同詮釋，
而坊間所見的公民科教科書，關於「一國
兩制」及基本法的英文材料均有錯誤表
述，例如所謂「收回主權」。
他引述已故國家領導人鄧小平表示，香

港回歸是中國「恢復行使主權」，而非
「收回香港主權」，故坊間所謂「收回主
權」的說法是錯誤的。因為中國從來沒有

承認三個不平等條約，過去只是從現實角
度「容忍」或「容許」英國繼續管治香
港，不等於英國擁有香港的「主權」。
有教師在課程上關注應否以「殖民地」來形

容回歸前祖國的香港，劉兆佳認為，此一用
詞或予人感覺承認英國在香港殖民統治的合
法性。事實上，中央政府在1972年加入聯
合國時已要求將從「殖民地」名單中剔除香港，
過去不會以「殖民地」形容回歸前的香港，
使用時也一定會加上引號，以示中國不承認
香港曾為英國的「殖民地」。
另外，課程發展處通識教育及公民與社

會發展組課程發展主任李傑泉昨日表示，
課程發展處會開發新教材，包括英文材料
供以英語授課的教師參考，教師亦可採用
早前編訂的通識科材料。


